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TRENTO Nel l’il lus tra re l’« erro -
re» s u l no do d el la lo ca li zz a-
zione del nuovo Polo ospeda-
liero e universitario del Tren-
t i n o — p r o s p e t t a n d o u n
«supplemento di riflessione»
pe r val u t a re l e a re e di v i a a l
Desert e di San Vincenzo— il
sin da c o di Tre nto Fra nco Ia-
n e s e l l i a v e v a c h i a r i t o u n
asp et to: «A chi ed er mi di fu -
gare ogni du bbio sono molti
professionisti della Sanità». E
il giorno dop o quelle dich ia-
razioni, a confermare la linea
è proprio il mondo sanitario.
M e d i c i e p r i m a r i i n p r i m o
l u o g o . C h e in vo c a n o un r i -
pensamento alla Provincia.

«Apprezzo il fatto che il sin-
daco ascolti la voce dei profes-
s i o n i s t i » , pre m e t te il pre s i -
dente d ell’ Ordi ne de i me dic i
Marco Ioppi. Che tratteggia in
primo luogo la situazione at-
tuale. Con un ospedale Santa
Chiara da tempo inadegua to:
«La situazione va risolta al più
pr es to . È t ri s te ved er e co me
ogni giorno vengano sollevati
pr o b l e mi di dis s e r v i z i ne l l e
n o s t r e s t r u t t u r e : p r o b l e m i
che mettono i n second o p i a-
no l’im p egno qu otidiano de-
g l i o p e r a t o r i » . U n q u a d r o
«preoccupante», che «smon-
ta il po co e nt us ia sm o c he c i
resta» . E d è in ques to conte-
sto che si inserisce il dibattito
sul nu ovo o sp eda le . C he «va
risolto in fretta». Ma tenendo
in cons ide raz ion e — av verte
Ioppi — a lcuni e leme nti im-
pr e sc i n d i bi l i . « È ne c e ss a r i o
inn anzi tut to — di ce il p resi -
den te dei m edi ci — valuta re
la portata di un polo ospeda-
liero e universitario, che non
p u ò e s s e r e c o n f i n a to i n u n
pez zetto d i ter ra sen za tene r
presente l’eventua l e svil uppo
fu tu ro» . C he c i s ar à. « Pens o
a l l ’os p e d a l e B o r g o Ro m a d i
Verona, che ho frequentato da
s t u d e n te . O r i g i n a r i a m e n t e
e r a u n m o n o b l o c c o . M a i n
c i n q u a n t ’a n n i , d i v e n t a n d o
polo ospedaliero e universita-
rio, si è allargato, occupando
uno spazio 10 o 15 volte supe-
rio re a qu el lo i ni zi ale ». Ed è
pro p ri o qu e sto i l pu n to, a n-
che per il n uovo os ped al e di
Trento: «Si deve stare attenti a

non in gab bia re l ’ospe da le in
un’area troppo stretta». Come
q u e l l a d i v i a a l D e s e r t ? « C i
hanno detto — risponde Iop-
pi — che 25 ettari sono suffi-
cienti per far fronte a tutte le
e s i g e n ze . D o b b i a m o f i d a r c i
de i tec n ic i » . M a da va l u t ar e
c’è anche il nodo della viabili-
tà. «Credo — conclude Ioppi
— che una valutaz ione com-
pl es s iva va da f a t t a. I n te mp i
stretti».

Non nasconde le sue riserve
su via a l Dese rt anc he Ful vio
Campolongo, presidente del-
l’ A n po (A s so c i a z i on e n a z io -
nale primari ospedalieri). «Da
sempre — sottolinea — sono
a f avor e de l la lo ca li z za zi o ne
dell’ospedale nel l’area di San

Vin cen zo di Ma tt arel lo ». Per
più di un motivo: «Da un pun-
to di vista logistico — spiega
il p re s i de n te de i pr i m a r i —
quel terreno si trova vicino al-
la tangenz iale e anche al l’e li-
porto». Non solo: «Lì ci sareb-
b e m a g g i o r e p o s s i b i l i t à d i
e s p a n s i o n e » . C o m e a l S a n
M a u r i z i o d i B o l z a n o . « N o n
sono un urbanista — mette le
ma ni ava nt i Ca mp ol on go —
ma u na c ol lo ca zi o ne a m e t à
st ra d a tr a T ren to e Rovere to
p e r m e t t e r e b b e a n c h e u n
maggi ore scambi o tra le d ue
città». Magari prevedendo un
s i s te m a d i m o b i l i t à l e g g e r a
per collegare Trento e Rovere-
to a l l ’o s p e d a l e . I l q u a l e , s e -
condo il presidente, «va inte-

so come una cittadella». Con
f un z i o n e s a n i t a r i a , n a t u r a l -
mente. Ma con all’interno an-
che altri servizi : i l sup ermer-
cato, il ni do , l ’alber go . « Per-
ché — precisa — oltre ai pa-
zi e nt i , a fr u ir e d e ll ’osp e da l e
son o a nc h e i pa ren ti d ei de -
genti e i dipendenti». Ora, di-
c e C a m p o l o n g o , b i s o g n a
mu over si in f ret ta vers o un a
«p ro s pe t ti va m o d e r n a » . « Io
son o e ntr ato a l S ant a C hia ra
— o s se r va — n eg l i a n ni O t -
tanta e c ’erano già dei cantie-
ri. Ogg i è i n sos tenib ile ». Per
questo si deve agi re in tempi
rapi di. Mag ari r ivalut and o la
localizzazione, insinua il dub-
bio il presiden te dei primari:
«Non è scritto sulla pietra che
l’ospedale debba andare in via
al De ser t. E, tra l ’alt ro, è u na
prerogativa delle pers o ne in-
telligenti cambiare idea».

Un messaggio rivolto al go-
vernatore Maurizio Fugatti. Il
quale risp onde mettendo sul
tavolo i fatti: «La decisione di
reali zzare l’ospe dal e in v ia al
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Ospedale, la Sanità con Ianeselli
Fugatti: rischiamo tempi lunghi
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Marco Ioppi
«Un polo di questo
livello non può essere
confinato in un terreno
troppo stretto»

Cinque cerchi Olimpiadi,Rossiattacca
«Oval,unapresaingiro»
Impegno per Pinè: «Siamo disorientati e increduli»

TRENTO A B a se l g a d i Pi n è , l a
questione è ormai al centro di
og ni d i sc us s io ne . E n on p o-
t re b b e es se r e a l tr i m en t i: d i
fronte alla forte possibilità di
veder sfu m are il sogno olim-
pi co — co n lo s ga m be t to d i
Torino sulle gare di pattinag-
gio velocità su pista lunga —
la co mu n it à in q ue s te o re si
i n t e r r o g a s u l l a s i t u a z i o n e .
A n c h e p e r c h é m e n o d i d u e
mesi fa il consiglio comunale
aveva dato via libera al proget-
to preliminare dell’Oval Pinè.
Oggi, il gruppo consiliare Im-

pegno per Pinè si dice «diso-
ri en t ato e in cr ed u lo », ri co r-
dando proprio quell’appunta-
me n to. E le as s ic u ra z i o n i d i
so s te n i b i l i t à d e l l ’op e r a « d i -
chiarate dall’assessore Rober-
to Fail oni ». «La so sten ibi lit à
dell ’o pera — os s ervano Elis a
Viliotti, Damiano Fedel e Ivan
Giovannini — si s arebbe d o-
vuta valutare con se rietà , co-
me avevamo chiesto per anni,
pr im a d i co n f ig ur are u n p o-
tenziale danno era riale per il
Comune di Baselga, un danno
d’immagine per il T rentino e

un danno alla credibilità poli-
tica provinciale che ha gover-
nato u n p roces so comp le s so
come quello olimpico con ap-
p r o s s i m a z i o n e e s e m p l i c i -
smo».

Critiche, dopo Pd e Futura,
arrivano ancora dalla politica.
Ug o R o s s i ( M i s t o ) p a r l a d i
«presa in giro». E a Maurizio
Fugatti dice: «Si faccia un pia-
no specifico per Pinè pensan-
do per esempio a investimen-
ti per piste ciclabili, riqualifi-
ca z i o n e l a g o , p r o b l e m a d e l
bostrico e paesaggio post Vaia

e si i ndi r izz ino a que sto un a
parte delle risorse che si pos-
sono risparmiare». Ad esulta-
re per la prospettiva di Torino
è Lucia Coppola (Europa Ver-
de), che chiede di usare le ri-
s o r s e p r e v i s t e p e r l ’ O va l i n
« o p e r e i m p o r t a n t i c h e n o n
durino lo spazio di un evento
s p o r t i vo e n o n p r e m i n o u n
so lo s e p ur pre zi os o te rr ito -
rio». E dopo le ultime dichia-
ra z io n i d el l a P rov in c ia , a ri -
chiamare la sua interrogazio-
ne di novembre è Filippo De-
ga s p e ri ( On d a ) . N e l t es to , il
consigliere ricordava il parere
dell’Appa sul sito di Mi ola di
Pi n è do ve o gg i s o rg e l o s ta -
dio, «ch e conferma la poten-
z i a l e c o n t a m i n a z i o n e d e l -
l’area»: «Il nuovo impianto —
scrive Degasperi — sorgereb-
be su una vera e propria disca-
rica». Per questo, il consiglie-
re chiedeva conto di eventuali
lavori di bonifica e di ulteriori
analis i sulla p res enza di « in-
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Desert è stata confermata nel
2016». Al termine di una valu-
tazio ne congi unta t ra Com u-
ne e Prov in cia pro pr io tra le
aree di vi a al Dese rt e di San
Vi n ce n zo . «A l lo r a — p ro s e -
g u e i l g o ve r n a to r e — s o n o
state fatte verifiche urbanisti-
ch e , i n f r a s tr u t t u r a l i, vi a b i l i -
stiche, sanitarie. E si è deciso
per via al Desert». La proposta
di Ianeselli, dunque, secondo
il p resid ente de lla Provin cia ,
rischi a di essere fuo ri tempo
m as s i m o : « T r a p o c h e s e t t i -
ma n e no mi n er e mo u n co m-
m i s s a r i o s t r a o r d i n a r i o p e r
un’op e r a pre v i s t a i n un’ar e a
ben definita. Cambiare idea è
le g it ti mo e i o s on o pr onto a
di al o ga re co n tu tt i . M a se s i
riapre la questione non baste-
rà una riunione per prendere
una decisione: servirà un per-
co r so lu n g o. E r is c h i am o di
perdere ulteriore tempo».

E p r o p r i o s u l l ’ i t e r r i f l e t te
anche il presidente dell’Ordi-
ne degli architetti Marco Gio-
va n a z z i . C h e f i s s a s u b i t o l a
s u a po s i z i o n e : « S e d o ve s s i
p a r t i r e d a z e r o , c o l l o c h e r e i
l’ospedale a San Vincenzo, più
f a c i l m e n t e r a g g i u n g i b i l e » .
Poi però l’architetto punta l’at-
tenzione sul percorso: «Biso-
gn a c ap ire — a vverte G i ova-
n a z z i — s e u n a v a l u t a z i o n e
sul la lo cal i zz azi on e è an cor a
poss ibi le. Dip end e d all’avan-
za m e n to de l pr o g e t to » . An -
che perché non si tratta di una
decisione all’acqua di rose: ri-
vede re l a s ed e , di f a tto , p uò
« r i m e t t e r e i n g i o c o t u t to » .
Co n si d er a to ch e l e d u e are e
gu a r d a no a m o d e l li d i ver s i :
«Se si man tie ne la l ocal iz z a-
zione in via al Desert, è neces-
sa ri o p en sa re a u n o sp ed a le
permeabile, inserito nella cit-
t à , n o n u n a e n c l a ve . C o m e
que llo de l’Î le d e N antes ». S e
in vece si d oves se o pt a re pe r
San Vincenzo, il polo ospeda-
l i e r o p ot re b b e e s s e re « u n a
s t r u t t u r a p i ù f u n z i o n a l e » .
Con effetti sull’intero sistema
sa n it ar io provi nc ia le : «C am -
bi er eb be anc h e il r u ol o de l -
l ’o s p e d a l e d i Ro ve r e to » . I n
quest’ultimo caso, poi, «si li-
b e r e r e b b e — è l ’ i m m a g i n e
tr ac ci a ta d a G io van az z i — i l
terreno di via al Desert per re-
alizzare un ulteriore brano di
c i t t à » . U n a s o r t a d i « p o r t a
della città», un nuovo quartie-
re inserito nel tessuto urbano.
«È chiaro — conclude il presi-
de nte de gl i a rch ite tt i — c he
questa è una decisione molto
complessa, quasi come quella
su l la ci rc on va ll a z i o n e fe rr o-
viaria».

Marika Giovannini
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qui nan ti potenz ia l me nte pe-
r i c o l o s i p e r l ’a m b i e n te e l e
persone».

In t an to, in at tesa d i co no -
scere gli sv i l u p p i della vicen-
da ( Pr ovi nc i a e Co mu n e do-
vr a n n o va l u t ar e l a pr o p o s ta
avanzata dal Coni, poi si saprà
la dec i sion e defin itiva), a i n-
te r ve n i r e s u l l a v i c e n d a c o n
un ’ i n te r vi s t a su l qu ot i d i a n o
La Stampa è l’architetto Ales-
sa n d r o Z o p p i n i , p r o g e tt i s t a
sia dell’Oval di Torino che del-
l’Oval pinetano. «Torino è più
vicino a Milano» è il punto di
forza indicato da Zoppini per
l’Oval del 2006. E «ristruttura-
re co s ta me no c h e co s t r ui re
uno stadio nuovo». Ma Basel-
ga van ta co nd iz io n i mi gl io ri
pe r i l g h i a cc io . I l p ro b le m a,
però, sono i tempi: «Ad oggi
— dice Zoppini — non ci è ar-
r i v a t o a l c u n v i a l i b e r a d a
Trento per andare avanti».

Ma. Gio.
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